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Уважаемые участники конференции! 
 

В четвертый раз на базе Костромского государственного университета проводится  Международ-
ная научно-практическая конференция «Актуальные проблемы и перспективы развития лесопромышлен-
ного комплекса». Для нашего университета это знаковое мероприятие является не только выражением 
признания роли кафедры лесозаготовительных и деревоперерабатывающих производств (ЛДП) в общем 
научно-образовательном процессе в сфере лесной науки, но и уникальной возможностью привлечения 
самых разных категорий специалистов, руководителей, научно-педагогических работников к обсуждению 
насущных вопросов развития лесопромышленного комплекса.  

Костромская область занимает 6-е место по запасам древесины в европейской части страны и явля-
ется самым лесообеспеченным регионом в Центральном федеральном округе, в котором по объемам произ-
водства лесопромышленного комплекса занимает лидирующие позиции. В настоящее время на территории 
области реализуется несколько инвестиционных проектов по модернизации действующих предприятий 
группы компаний СВЕЗА по производству березовой фанеры, лесопромышленный холдинг «Segezha Group» 
строит новый завод по производству большеформатной фанеры в г. Галич, ведется реконструкция плитного 
производства ООО «СВИСС КРОНО». Поэтому не случайно многие специалисты считают, что по состоя-
нию дел в костромском лесном комплексе можно судить о процессах, происходящих в российском лесопро-
мышленном комплексе.  

Перед специалистами сегодня поставлен ряд актуальных задач в сфере импортозамещения, лега-
лизации всей заготовленной древесины, бережного отношения к уникальному природному сырью ԟ дре-
весине, развитию производств по глубокой переработке древесины, совершенствованию лесовосстанови-
тельных мероприятий, а также в сфере развития нормативно-правовых отношений в области лесного за-
конодательства. И здесь как никогда возрастает роль научно-педагогических работников и исследовате-
лей, усиливается роль экспертных сообществ.  

Программа IV Международной научно-практической конференции «Актуальные проблемы и пер-
спективы развития лесопромышленного комплекса», которая по установившейся доброй традиции орга-
низована  совместно с коллегами Мытищинского филиала Московского государственного технического 
университета им. Н.Э. Баумана, включает проведение очередной сессии Регионального координационного 
совета по современным проблемам древесиноведения (РКСД). Преподаватели и сотрудники кафедры ЛДП 
активно участвует в научных мероприятиях РКСД. Трижды, в 2003, 2012 и 2015 гг. на базе университета 
проводились выездные сессии РКСД, в том числе с участием зарубежных ученых. С глубоким почтением 
сегодня мы вспоминаем ученого, с которым нам посчастливилось работать в эти годы и который возглав-
лял РКСД ԟ профессора Московского государственного университета леса, доктора технических наук, 
заслуженного деятеля науки РФ, академика Международной академии наук о древесине, почетного члена 
РАЕН, Бориса Наумовича Уголева. Его  участие в наших совместных конференциях способствовало уста-
новлению новых творческих связей с учеными других вузов лесотехнического профиля и специализиро-
ванных организаций.  В этом году на приглашение Костромского государственного университета и Мы-
тищинского филиала Московского государственного технического университета им. Н. Э. Баумана участ-
вовать в конференции откликнулись ученые и специалисты из Архангельска, Братска, Брянска, Вологды, 
Воронежа, Екатеринбурга, Иркутска, Йошкар-Олы, Казани, Красноярска, Москвы, Рыбинска, Санкт-
Петербурга, а также из зарубежных образовательных, научно-исследовательских и производственных ор-
ганизаций Беларуси, Болгарии, Венгрии, Вьетнама, Украины и Франции. Отрадно отметить, что межву-
зовское и международное сотрудничество действительно существует и результаты его отражены в совме-
стных публикациях, включенных в этот сборник. 

Сегодня для современного научного работника  существует еще много нерешенных вопросов 
и проблем в области строения древесины, её свойств, производства различных видов продукции, рацио-
нального природопользования. Поэтому основная цель конференции – предоставить для специалистов 
возможность обмена результатами своих лабораторных и прикладных исследований, конструктивного 
обсуждения актуальных научных проблем. 

Желаю всем участникам IV Международной научно-практической конференции успешной и пло-
дотворной работы, конструктивной дискуссии, формирования новых творческих контактов. Выражаю на-
дежду, что обмен современной научно-технической информацией в формате пленарных и секционных док-
ладов, а также практических семинаров  будет способствовать дальнейшей интеграция науки и производст-
ва, рождению новых идей и будущих проектов в интересах развития лесопромышленного комплекса и во 
благо сохранения для наших потомков  лесных экосистем.  

 
Титунин Андрей Александрович, д-р техн. наук,   
зав. кафедрой ЛДП   
Костромского государственного университета  
 


